

皆野・長瀬ロータリークラブ

週報

- ◇例会日
- ◇例会場
- ◇事務所

第1・第2木曜日 12:30~13:30 第3・第4木曜日のいずれか 18:30~19:30
 長瀬レクリエーションホテル 養浩亭
 〒369-1305 秩父郡長瀬町長瀬1446 養浩亭内
 Tel:0494-66-4134 / Fax:0494-66-4134 e-mail:minanaga@chichibu.ne.jp



イマジン
ロータリー

IMAGINE ROTARY

第1611回例会

令和5年3月2日(木)

【会長の時間】

畠 徳治



皆さん、こんにちは。今回も渋沢栄一さんの話ですが、若い時の話ですが、論語と算盤の中でも他の段落に比べて長く丁寧に書いてありました。本人にとっても大きな経験だったという事です。迷信に対する考え方で、福沢諭吉も似たような体験をしているという事です。タイトルは「修験者の失敗」つという事です。

余が十五歳の時であった。・・父の留守中に家にあるという祟り（渋沢さんのお姉さんに精神病があった）を払うため、遠加美（とおかみ）講というものを招いて御祈祷することになった。さて両三人の修験者が来てその用意に掛かったが、中座といえる者が必要なので、その役には近い頃家に雇い入れた飯焚女を立てることになった。そうして室内には注連を張り、御幣などを立てて厳かに飾りつけをし、中座の女は目を隠し、御幣を持って端座しておる。その前で修験者はいろいろの呪文を唱え、列座の講中信者などは、大勢して異口同調に遠加美という経文体のものを高声に唱えると、中座の女、初めのほどは眠っているようであったが、いつかは知らず持つておる御幣を振り立てた。この有様を見た修験者は、ただちに中座の目隠しを取って、その前に平身低頭し、「いずれの神様が御臨降であるか、御告げ蒙りたい」などといい、それから「当家の病人について、なんらの祟りがありますか、どうぞお知らせ下さい」と願った。すると、中座の（飯）焚女めが如何にも真面目くさって、「この家には金神と井戸の神が崇る。またこの家には無縁仏があつて、それが祟りをするのだ」と、さも横柄にいい放った。それを聞いた人々の中でも、別して、初めに祈祷を勧誘した宗助（渋沢栄一の従兄弟）の母親は得たり顔になって、「それ御覧、神様の御告げは確かなものだ。なるほど老人の話に、いつの頃か、この家から伊勢参宮に出立してそれきり帰宅せぬ人がある。定めし途中で病死したのであろう、ということを聞いていたが、今御告げの無縁仏の祟りというのは、果たしてこの話の人に相違あるまい。どうも神様は明らかなものだ、実にありがたい」と喜び、そうしてこの祟りを清めるにはどうしたら宜かろうというところから、また中座に伺ってみると、「それは祠を建

立して祀りをするが宜い」といった。

（この状況で渋沢がどんな態度を取ったかですが）全体余は、最初からこのことには反対であったので、いよいよ祈祷するについては、何か疑わしきところでも有つたらばと思って、始終注目していたが、今無縁仏と言ったについて、「その無縁仏の出た時は、およそ何年ほど前のことでありましょうか。祠を建てるにも碑を建てるにも、その時代が知れなければ困ります」と言つたら、修験者は重ねて中座に伺つた。すると中座は「およそ五、六十年以前である」といつたので、また押し返して「五、六十年以前なら、何という年号のころでありますか」と尋ねたら、中座は「天保三年のころである」といつた。ところが、天保三年は今より二十三年前のことであるから、そこで余は修験者に向かい、「ただ今御聞きの通り、無縁仏の有無が明らかに知れるくらいの神様が、年号を知らぬという訳はない筈のことだ。こういう間違があるようでは、まるで信仰も何も出来るものじゃない。果たして靈妙に通ずる神様なら、年号ぐらいは立派に御解かりにならねばならぬ。しかるに、この見やすき年号すらも誤るほどでは、所詮取るに足らぬものであろう」と詰問の矢を放つた。宗助の母親は横合いからその様なことを言うと神罰が当たる」という一言をもって、自分の言葉を遮つたが、これは明白の道理で、誰にもよく解った話だから、自然と満座の人々も興を冷まして修験者の顔を見詰めた。

以来迷信は打破すべきものぞという覚悟を持つようになったという事です。

【幹事報告】

山田 利明

1. 地区事務所より

- ①ガバナーノミニーの宣言
- ②国際大会地区主催ツアーバーについて
- ③若手会員トークセッション 参加者募集
- ④R財団及び補助金管理セミナーの案内
- ⑤トルコ・シリア地震緊急支援のお願い
- ⑥ロータリー全国囲碁大会の案内

2. 米山記念奨学会よりハイライトよねやま



プログラムについて

	2	木	通常例会	理事役員会
	9	木	休会	
3月	16	木	通常例会	
	23	木	休会	
	30	木	親睦例会（夜間）	
	6	木	通常例会	理事役員会
4月	13	木	通常例会	
	20	木	休会	
	27	木	親睦例会（夜間）	



四つのテスト

高田 富康会員

物事にはうっかりが大変な事になる事があります。

戦争中に空母の信濃の進水の時に間違いがあったと。船が完成すると、ゲートを開けて海に出ます。ゲートに少しずつ海水を入れて、進水させるらしいのですが、ゲートに海水を入れるのを忘れていたらしく、進水の時に6万、」7万トンの船が海水が一気に入ったために、陸に衝突したそうです。

人間、思わぬ所でそういう事が起きてしまうのかなと。私もいい年になってきてはいますので、仕事で間違いのないようにしていきたいと思います。

出席率

免除以外の会員	出席免除会員	出席	マイク	出席率
7	0	3	0	42.9%

ニコニコボックス

大切な合同例会を突然欠席する事になり、大変申し訳ありませんでした。急激に貧血症状が現れ、入院治療しました。今は安定してきました。
畠 德治

合計 10,000 円

ロータリーの友音読会（3月号）

Food for Thought おいしい生活のためのヒント

テーマ 廚房、腕を選ばず？



久保田英男（職業分類：菓子製造販売）
鎌倉RC会員。学生の時から家庭関連の飲食業でキャリアを重ね、現在は大学で外食・ホテル業界での就職を目指す学生たちに自分の経験を伝えている。一人暮らしをする時、実家から連れ出した相棒はペティーナイフ。

押して切る 引いて絶つ（抜粹）

「片刃」片側が平らになっている形状をしています。「両刃」は押して切断、「片刃」は引いて絶つというイメージ。刺身などの纖細な処理にはどうしてもこの形状でなくてはならないようです。この「片刃」という特徴を持つことから日本の包丁を「和包丁」と呼び、和包丁に左利き用があるのはこうした理由です。もちろん、菜切り包丁など両刃のものもあるので「和包丁」という表現は限定的ではあります。

姿を替え、今も活躍するかまど（抜粹）

その昔の日本の台所に欠かせない器具（設備）といえば「かまど」。石器時代には存在したそうですが、私達がイメージする土間に置かれた「かまど」の原型は、古墳時代に朝鮮半島から渡来人がもたらした技術と融合し、さらに独自の進化を経て出来上がったものようです。（中略）ヨーロッパや西アジア、中東では、余熱を使う種類のかまど（石窯）が多く、こちらは直接器具などを加熱するのではなく、まきなどの燃料をくべて炉自体を加熱、十分に加熱されたところに、鍋や金型の熱で調理する方法で、一定以上に加熱されないことからパンやパイを焼くのに適しています。本格的なピザ店でも使われる所以、ご覧になられた方も多いのでは？この他にもローストビーフやケーキなど、じっくり火を通すオーブンや香ばしい焼き色のつくグリルなど。厨房器具は食材をおいしいものに変身させる魔法の道具なんです。